

# Censuran prensa por los disturbios en Nicaragua

Managua, Oct. 2 (UPI). (Por Oswaldo Bonilla). Las autoridades encarcelaron a 20 personas e impusieron un embargo noticioso sobre la sangrienta manifestación que ayer realizaron nicaragüenses negros contra el gobierno sandinista y la presencia cubana en el país.

Las autoridades dijeron que hoy se restableció la calma en Bluefields, donde ayer una persona murió baleada y otras dos resultaron heridas, en una violenta manifestación de protesta en que participaron unos 500 residentes negros.

Los sentimientos antisandinistas son profundos en Bluefields, un aislado puerto caribeño de 15.000 habitantes, en su mayoría descendientes de esclavos que trajeron los británicos el siglo pasado.

La revuelta tuvo "todas las características de un

## Irán recaptura zona de frente bélico con Irak

Bagdad, Irak, octubre 2 (AP). Irán anunció que sus tropas habían recapturado una población fronteriza en el frente central de su guerra con Irak y que había sido rechazado un ataque con tanques contra el puerto de Khorramshahr.

Fue el presidente iraní, Abolhassan Bani Sadr, quien anunció que tropas iraníes habían recapturado el pueblo de Mehran, 160 kilómetros al este de Bagdad. El despacho del gobernador de Khorramshahr, en transmisión radial desde la ve-

cina ciudad petrolera de Abadán dijo que las tropas iraníes habían sido rechazadas casi cinco kilómetros en fiera lucha. Agregó que Irak había perdido allí seis tanques, 15 soldados murieron y 39 soldados fueron tomados prisioneros.

Por su parte, Irak dijo que sus tropas estaban a punto de apoderarse de Dezful y de cortar todas las comunicaciones terrestres y el oleoducto entre la provincia de Khuzestán y Teherán.

Según los iraqueeses, 10

Pasa a la página 47

motín", dijo Rafael Córdova, miembro de la Junta de Reconstrucción Nacional.

Agregó que es posible que las manifestaciones hayan sido instigadas por partidarios del dictador Anastasio Somoza, que fue asesinado el 17 del mes pasado en Paraguay, o por "elementos de la costa atlántica que echan de menos el sistema colonial británico".

Los manifestantes también protestaron por la presencia de unos 2.000 médicos y maestros cubanos enviados por el presidente Fidel Castro, para contribuir a erradicar la enfermedad y el analfabetismo del país.

Un vocero de gobierno dijo que "anoche hubo un operativo combinado de fuerzas de ejército y policía y cap-

Pasa a la página 47

## Impiden a rusos descarga armas puerto de Irak

Washington, octubre 2 (UPI). Estados Unidos ordenó hoy al portavozes "Midway" que se uniera al buque "Eisenhower", cerca del Golfo Pérsico mientras las hostilidades en el Medio Oriente impedían a dos cargueros soviéticos la descarga de armas en Irak.

Oficiales norteamericanos informaron que el flujón de petróleo al Japón,

Pasa a la página 24



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

VISITA. Nueva York, octubre 2 (AP). El candidato presidencial republicano, Ronald Reagan, visita hoy una construcción del subterráneo del distrito de Manhattan.

## Cierra con alza Bolsa de N. York

Nueva York, Oct. 2 (AP). Una oleada de compras de última hora permitió hoy al mercado registrar su tercera ganancia en otras tantas sesiones consecutivas. Las transacciones fueron activas.

El alza se registró a pesar de los incrementos en la tasa preferencial de interés. El CITIBANK de Nueva York elevó su tasa básica de interés del 13 al 14 por ciento.

Ello superó en medio punto la tasa del 134 por

Pasa a la página 24



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

MILLER. Washington, octubre 2 (AP). El norteamericano G. William Miller habla ante el Fondo Monetario Internacional (FMI), durante la asamblea general en esa organización.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

MUESTRA AGUJERO. Teherán, Irán, octubre 2 (AP). Un guardia iraní muestra un agujero en el piso, causado por un proyectil iraní en la zona residencial de la ciudad de Abadán esta semana. El conflicto continúa entre Irán e Irak en las regiones de estos países.

## Iniciativa de paz de Castro rechaza Irán

Teherán, octubre 2 (Latin-Reuter). El primer ministro de Irán, Mohammad Ali Rajai, rechazó hoy una iniciativa de paz del líder cubano Fidel Castro, diciendo que "él ha entendido mal a nuestro pueblo revolucionario".

"Radio Teherán" dijo que Rajai habló con el ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Isidoro Malmierca, que está en Irán para tratar de ayudar a poner fin a la guerra de 11 días con Irak.

"Estoy sorprendido con el mensaje de Fidel Castro en el que nos recomienda sentarnos en la mesa de negociaciones con (el presidente iraní) Saddam (Hussein), mientras estamos bajo las cadenas de los tanques y los ataques del enemigo", dijo Rajai, según la emisora.

"Pienso que ha entendido mal a nuestro pueblo

revolucionario, confundiendo con uno de esos países que están bajo el control del imperialismo", dijo Rajai a Malmierca, que ya ha visitado Bagdad.

Irán ha hecho oídos sordos a los llamamientos internacionales para terminar con la lucha, y el enviado cubano se encontró claramente con la misma resistencia.

El presidente Abolhassan Bani-Sadr y otros líderes han ignorado la propuesta de cese del fuego de Irak para la próxima semana, e insisten en que las fuerzas enemigas deben retirarse detrás de sus fronteras, antes de cesar las hostilidades.

"Estamos decididos a defender a nuestro país hasta la última gota de sangre y asustar más que nunca a Saddam Hussein y a sus patrones, con nuestro movimiento".

## Egipto pide a los EUA defender Golfo Pérsico

El Cairo, Oct. 2 (UPI). Tras calificar a Irán como una amenaza para todo el Golfo Pérsico, el presidente Anwar Sadat ofreció hoy el uso restringido de las facilidades egipcias y de un territorio a Estados Unidos para la defensa de Arabia Saudita y otros estados musulmanes "hasta la misma Indonesia".

Sadat, quien pidió la intervención norteamericana varias veces la semana pasada, informó sobre esta oferta, después de una reunión de su gobernante Partido Nacional Democrático, en que se aprobó su pedido de ofrecer a Estados Unidos los puertos, los aeropuertos y las facilidades militares egipcias.

Los observadores dijeron que la última oferta de Sadat, iba más lejos aún y que era una invitación para enviar tropas norteamericanas a Egipto y usar el país como una base para proteger los intereses occidentales en el Golfo Pérsico.

Sadat dijo, que estaba especialmente preocupado

do por la seguridad de Arabia Saudita, donde cuatro AWACS norteamericanos —sistemas aéreos de vigilancia y comando—, fueron enviados hoy a través del espacio aéreo egipcio.

"En base a su decisión", dijo Sadat al Congreso, "notificaré a Estados Unidos oficialmente esta noche, que si Arabia Saudita necesita ayuda norteamericana pero, como un avestruz, oculta la cabeza en la arena y teme a los norteamericanos en Egipto todo lo que necesita para defender a Arabia Saudita desde aquí".

"Esta decisión no se aplica sólo a Arabia Saudita, sino a todos los estados musulmanes, los Emiratos del golfo y todos los países musulmanes hasta Indonesia", dijo Sadat.

Egipto ha ofrecido las facilidades de su puerto de Bernice, al sur del Mar Rojo, el que será utilizado por la fuerza de desplazamiento rápido norteamericano.

En otra de sus duras

Pasa a la página 47

## Gobierno clausura la Universidad de Bogotá

Bogotá, Colombia, octubre 2 (UPI). El gobierno clausuró por dos días la Universidad Nacional, el primer centro docente del país, después de violentos desórdenes realizados por grupos estudiantiles que protestaban anoche por presuntas arbitrariedades de las fuerzas militares que vigilan sus instalaciones, según informaron voceros oficiales.

Las protestas se iniciaron cuando una patrulla militar se hizo presente en la cafetería central estudiantil recla-

mando alimentación, fue entonces que unos universitarios lanzaron algunos objetos contra los miembros del ejército, dijeron las fuentes.

En la refriega, que duró varias horas, hubo varios contusos y se registraron ataques contra el centro docente, según se informó.

El gobierno ordenó el cierre de la Universidad que se prolongará hasta el lunes si se establece la normalidad en el orden público.

Este es el quinto cierre

Pasa a la página 22



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DESTRUYEN SEDE. Líbano, octubre 2 (AP). Las oficinas de la Embajada de Irán en Beirut, fueron destruidas a causa de una explosión que perpetraron desconocidos. El

artefacto explosivo se le atribuyó a un grupo de protesta la guerra entre Irán e Irak. Las autoridades investigan el atentado.

al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINA 20)